



Foto: Cuartoscuro

**Niño covid.** Este año los niños Dios están ataviados como médicos, enfermeros o con cubrebocas y se venden como niño covid. Como solamente pueden abrir los negocios esenciales, los comerciantes de estos artículos están abriendo a media cortina o vendiendo en vía pública.

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad\_Esc

**COMUNIDAD**  
EXCELSIOR MIÉRCOLES 27 DE ENERO DE 2021

DIARIO SE SUMAN ENTRE 700 Y 800

## Hospitalizaciones se estabilizaron: Sheinbaum

POR GEORGINA OLSON  
georgina.olson@gimm.com.mx

En la más reciente semana se han estabilizado los ingresos hospitalarios por covid-19 en la ciudad y en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM), dijo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. "Hemos tenido una estabilidad ya en los ingresos en la última semana y también una pequeña disminución ya de las hospitalizaciones", expuso en videoconferencia.

**Detalló que en la ZMVM, en promedio, ingresan diario**

por la pandemia entre "700 y 800 personas. Llegamos a tener algún día hasta 900 personas, pero se ha estado estabilizando y ya se va reduciendo la cifra".

En tanto, hay alrededor de 450 altas diarias. "Hay días que obviamente son más, hay días que son un poco menos, depende del día de la semana y también cómo se reporta", explicó.

Destacó que aún hay camas de hospital disponibles y que a finales de enero está previsto que sean 11 mil espacios para atención de

covid-19 en toda la ZMVM.

"En este momento hay menos de 10 mil ocupadas, 9 mil 800 más o menos, entonces hay camas en los hospitales, pero todas estas estrategias que estamos siguiendo es precisamente para que todos tengan la oportunidad de tener atención médica, tanto si no requieren entrar a un hospital y puedan tener atención médica desde su domicilio como si tienen la posibilidad de llevar la última parte de convalecencia de la enfermedad en su casa", comentó.



Foto: Especial  
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ayer.

# Secuestraban con fachada anticovid

FALSA EMPRESA

Aseguraban vender cubrebocas; al menos tres investigaciones vinculan a la pareja con el mismo modus operandi



POR GERARDO JIMÉNEZ  
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

La policía capitalina detuvo ayer a una pareja que ofrecía productos contra la pandemia, como cubrebocas y sanitizantes, pero que en realidad buscaban víctimas para secuestrarlos o extorsionarlos.

Cuando los compradores trataban de concretar la negociación eran retenidos en una oficina ubicada en calles de la alcaldía de Miguel Hidalgo.

En uno de los últimos casos denunciados, la víctima trataba de comprar 400 mil cubrebocas, pero al llegar a las instalaciones de la supuesta empresa fue retenida y solicitaron una importante suma de dinero para poder liberarla.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que luego de recibir denuncias sobre este modus operandi, se estableció un operativo para detener al hombre y la mujer, ambos de 27 años.

"Luego de varias denuncias ciudadanas que referían el modus operandi en el que varias personas ofertaban productos de sanitización al mayoreo y que al momento de concretar la compra-venta retenían a los clientes en un departamento adaptado en libertad les exigían altas sumas de dinero, a través de transacciones bancarias, los policías iniciaron vigilancias fijas y móviles en el lugar", detalló.

Luego de lograr la captura de los imputados, durante



Fotos: Especial  
OPERATIVO. Luego de lograr la captura de los imputados, durante una revisión se les encontraron 20 envoltorios de cocaína y cinco equipos de telefonía celular de diferentes marcas y modelos.

400,000  
CUBREBOCAS

intentaba comprar una de las últimas víctimas de la pareja que supuestamente vendía artículos anticovid-19

enfermos de covid-19.

El 1 de octubre **Excelsior** publicó una nueva modalidad de extorsión telefónica descubierta por la SSC con la cual los delincuentes se hacen pasar por pacientes convalecientes a través de llamadas telefónicas, en las cuales aseguran ser supuesto familiares para pedir depósitos bancarios de entre diez mil y 30 mil.

Los extorsionadores también se hacen pasar por vendedores de productos sanitarios, como "arcos sanitizantes, cubrebocas y gel desinfectante cuando en las llamadas telefónicas contestan empleados domésticos y de oficina, a los que llegan a pedir más de 30 mil pesos".

una revisión se les encontraron 20 envoltorios de cocaína, así como cinco equipos de telefonía celular de diferentes marcas y modelos.

Además, los imputados podrían estar relacionados con al menos tres casos de extorsión bajo el mismo modus operandi.

La mujer, quien se encargaba de rentar las oficinas para montar empresas ficticias, cuenta con una detención anterior en la Ciudad de

México, en 2019, por el delito de robo a negocio.

El líder de la pareja sería un sujeto procesado en el Estado de México por el delito de extorsión y que al parecer es originario de Michoacán.

En medio de la pandemia, han surgido diversos delitos cuyos perpetradores se aprovechan de la situación límite que vive la población en general en términos de vida cotidiana, como al realizar trámites, o de casos de



Fotos: Elizabeth Velázquez



La conmemoración religiosa no podrá desarrollarse en el Cerro de la Estrella; deberá circunscribirse a la iglesia de La Cueva.

SERÁ A PUERTA CERRADA

## Paran La Pasión, por segundo año

Los organizadores tienen previstas tres opciones, en ninguna habría público

POR EFREN ARGÜELLES  
efren.arguelles@gimm.com.mx

Por el aumento en contagios y hospitalizaciones por covid-19, la representación de La Pasión, Muerte y Resurrección de Jesucristo en Iztapalapa será a puerta cerrada, por segundo año consecutivo.

"La representación de 2021 prácticamente va a conservar la misma temática del año pasado: va a ser una representación confinada.

"Estamos manejando tres escenarios posibles: uno conservador, como lo hicimos el año pasado, con la misma cantidad de actores en la Iglesia de La Cueva; la segunda opción, el segundo escenario, es llevar a cabo una representación de carácter simbólico con los personajes y pasajes bíblicos más representativos y alusivos al Via Crucis, y la tercera opción, y la más radical, de acuerdo al semáforo epidemiológico que se presente sería llevar a cabo un acto únicamente de carácter simbólico", dijo a **Excelsior** Tito Rodríguez, vicepresidente del Comité Organizador de La Pasión en Iztapalapa A.C.

A punto de cumplir 188 años de historia, esta escenificación está catalogada desde 2012 como patrimonio cultural e intangible de la Ciudad de México, sin embargo la salud es primero, señalan los organizadores.

"El principio fundamental de los organizadores de Semana Santa en Iztapalapa es garantizar la salud de

sus participantes y de los asociados de la organización, por eso que se hace de manera confinada.

"Estamos pensando llevar a cabo esta Semana Santa del 28 de marzo al 3 de abril, obviamente no son días continuos, pero sí de Domingo de Ramos a Sábado de Resurrección estamos pensando, de hecho ya lo platicamos con la alcaldía Iztapalapa, que antes de iniciar la representación se lleven a cabo pruebas para determinar si alguna persona está infectada por covid-19", dijo Rodríguez.

EL DATO

La historia

Esta representación tuvo su origen en 1833, cuando una epidemia de cólera afectó a la población de Iztapalapa. En medio de la desesperación realizaron una peregrinación para pedirle ayuda al Señor de La Cueva.

2

MILLONES

de asistentes reunieron cada una de las representaciones de La Pasión de Cristo en los tres años previos a la pandemia

En tanto, la Macroplaza de la alcaldía, donde también se representan pasajes bíblicos durante la representación, actualmente es utilizada para realizar pruebas rápidas y recargas gratuitas de tanques de oxígeno.

OXÍGENO MEDICINAL

## Recargas gratuitas llegan a la alcaldía Álvaro Obregón

POR JOSÉ ANTONIO GARCÍA  
comunidad@gimm.com.mx

A partir de ayer, se instalaron dos nuevos puntos de abastecimiento de oxígeno médico gratuito, uno está ubicado en el centro de salud Minas de Cristo, en la alcaldía Álvaro Obregón, y otro en el centro de Salud San Salvador Cuauhtenco, en Milpa Alta.

"Normalmente, vamos a estar recargando entre 40 y 36 tanques diarios en un horario de 8:00 a 16:00 horas", explicó el médico Gregorio Sánchez, de la coordinación de atención médica del

centro de salud Minas de Cristo.

Para abastecer los tanques de oxígeno se solicitará que cumplan con algunas características.

Los tanques deberán tener capacidad para 415, 682 o mil 725 litros, se revisará la caducidad del cilindro y se inspeccionarán los sellos de vigencia de la presión hidrostática, la cual no debe ser mayor a cinco años.

Las fichas para el abastecimiento de los tanques de oxígeno serán repartidas a partir de las 8:00 horas en los centros de salud.

**AO**

Recarga de TANQUE DE OXÍGENO  
Centro de Salud Minas de Cristo

- Entrega de fichas a las 8 hrs.
- 1 tanque por familia

SERVICIO GRATUITO

Foto: Especial

Los interesados deberán presentar un certificado que avale que un paciente de covid-19 requiere del oxígeno medicinal.



DE LA ALCALDÍA  
EL SITIO WEB  
Escaneando el QR podrá acceder a mayor información de los programas en Álvaro Obregón